



A programas sociales, alrededor de 3% del PIB

EMIR OLIVARES ALONSO

En 2026, el gobierno de México destinará casi 3 por ciento del producto interno bruto (PIB) para la inversión en programas sociales.

De acuerdo con la Secretaría de Bienestar, este año los programas que opera llegarán a 20 millones de personas entre adultos mayores, personas con discapacidad, mujeres, madres trabajadoras y beneficiarios de Sembrando Vida.

En varias ocasiones, la presidenta Claudia Sheinbaum ha dicho que el presupuesto dirigido a estos apoyos ascenderán este año a un billón de pesos. Se trata de una "cifra histórica" que equivale a cerca de 3 por ciento del PIB.

Desde el inicio de los gobiernos de la Cuarta Transformación a la fecha, los recursos dirigidos a este fin han mantenido un constante crecimiento y en estos siete años prácticamente se han triplicado.

En 2019 –primer ejercicio fiscal del gobierno del ex presidente Andrés Manuel López Obrador–, el presupuesto para los programas sociales fue de 291 mil 525 millones de pesos (equivalente a 29 por ciento de lo aprobado para 2026).

Un año después, aumentó a 309 mil 831 millones de pesos. Para 2021 fue de 337 mil 386 millones y en 2022 alcanzó 447 mil 129.

Los dos últimos años de la administración de López Obrador el presupuesto para estos programas fue de 597 mil 820 millones de pesos (2023) y 745 mil 813 (2024).

En tanto, el año pasado –ya en el gobierno de Sheinbaum–, la inversión alcanzó los 835 mil 535 millones de pesos.

▼ Este año, 20 millones de personas recibirán apoyo. Foto Roberto García Ortiz

